

MIL 200 PRODUCTORES AFECTADOS

# Jalisco pierde hasta 10 mil mdp por sequía

El gobierno estatal solicitó al federal un apoyo de mil millones de pesos para resarcir una parte de las pérdidas

VÍCTOR RAMÍREZ Y VIRIDIANA SAAVEDRA

**G**UADALAJARA. Las pérdidas económicas en productos del campo y ganado, a causa de la sequía en Jalisco, asciende a los 10 mil millones de pesos, informó Xavier Orendáin de Obeso, coordinador general estratégico de Crecimiento y Desarrollo Económico del Gobierno del estado.

Ante este panorama, el funcionario dijo que el gobierno estatal solicitó al federal un apoyo de mil millones de pesos para resarcir una parte de las pérdidas que tuvieron alrededor de mil 200 productores de maíz, caña, plátano, mango y ganaderos. Su plan es establecer un programa de apoyo de entre tres mil y cinco mil pesos por hectárea de sequía afectada.

“Sin duda la sequía es una realidad por el cambio climático y es muy importante seguir apoyando vía presupuesto la conversión del mejor uso de agua en nuestro campo, evitar la deforestación en el tema del agave y aguacate”.

El gobierno de Jalisco tiene 170 millones de pesos y pretende que el gobierno federal participe, “no podemos permitir que se haga pato”, dijo el gobernador Enrique Alfaro tras insistir en que la federación debe fondear hasta sumar, de manera conjunta, mil 400 millones de pesos para apoyar a los productores.

## TRES REGIONES, LAS MÁS GOLPEADAS

Jalisco es el segundo productor nacional de caña de azúcar, hasta el tercer trimestre del año registró una cosecha de seis

millones 443 mil 366 toneladas, sin embargo, el daño en este producto es grave ya que no alcanzó el tamaño requerido para sus fines, indicó Xavier Orendáin.

La cantidad de caña cosechada representa apenas un rendimiento promedio de campo de 83.94 toneladas por hectárea, según datos de la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader) en Jalisco.

Otro producto que también resultó afectado fue el maíz, debido a las altas temperaturas y la falta de agua, lo que provocó que el grano no se desarrollara y que las milpas se quedaran en una altura promedio de entre 40 y 50 centímetros, por lo que no se lograron los números requeridos, principalmente en las regiones Altos, Ciénega y Costa.

Por otra parte, Adalberto Velasco Antillón, presidente de la Unión Ganadera de Jalisco, señaló que hay entre 20 mil y 25 mil animales muertos por falta de agua, de alimento o por insolación

## AGROALIMENTARIO

**DESDE EL** anterior sexenio, Jalisco fue denominado como el gigante agroalimentario, debido a que se producen alrededor del 20 por ciento de los alimentos del campo que se consumen en todo el territorio nacional





**El cambio** climático ha provocado una severa sequía que afecta a todo el estado

